

Diario

# EL INFORMADOR Digital

\$200

www.elinformadordigital.cl

Nueva Imperial - Carahue - Saavedra - Cholchol - Teodoro Schmidt - Toltén

## Viñedos surgen como alternativa productiva para pequeños agricultores de La Araucanía



05



06

## Municipio de Cholchol se Compromete con la Juventud y Suscribe Convenio “Compromiso Joven” Con Injuv

Municipalidad de Carahue y SERNAPESCA conmemoran el Mes del Mar Charla científica en Nehuentúe sobre biodiversidad marina



06

Alcalde Baldomero Santos Visita Comunidad Marileo y Hueche en Nohualhue

03

Esfuerzo, formación y compromiso: 30 mujeres de La Araucanía concretan un paso clave en su desarrollo profesional

04

Senadora Aravena presenta proyecto para fortalecer Ley Antiterrorista y urge al Gobierno a acelerar su tramitación destacar



04



# Grabado de patentes

Por: **Dr. Danilo Leal**

Director Magíster en Cs. de la Computación U. Andrés Bello

A partir de este 15 de mayo, entra en vigencia la Ley 21.601, que obliga a los conductores de vehículos en Chile a grabar su patente en los vidrios y espejos laterales como medida para prevenir el robo y la clonación de autos. Sin embargo, esta normativa, que afecta a todos los propietarios de vehículos, trae consigo un serio cuestionamiento sobre la equidad y responsabilidad estatal en la garantía de la seguridad pública.

El principal problema radica en que el Gobierno, en lugar de garantizar la seguridad de todos sus ciudadanos de forma equitativa, está traspasando

estos costos a los chilenos. Los vehículos deben cumplir con una obligación impuesta por la ley, pero la carga financiera recae sobre los propios conductores, especialmente aquellos con menores recursos o que no cuentan con acceso a los programas de grabado gratuito.

Este traspaso de responsabilidades y costos de seguridad a la ciudadanía es una clara muestra de una política pública que prioriza el ahorro estatal sobre el bienestar social, obligando a la población a financiar la seguridad que debería ser proporcionada de manera universal y sin distinciones.

Además, el incumplimiento de esta ley puede resultar en multas de hasta 1,5 UTM (aproximadamente \$102.000 CLP), lo que agrava aún más la situación, generando una carga económica innecesaria.

La medida, si bien busca mejorar la seguridad vial, debería ir acompañada de una reflexión crítica sobre la justicia de traspasar estos costos a la población en lugar de buscar soluciones financiadas por el Estado, que es quien tiene la obligación de velar por la seguridad de sus ciudadanos sin imponerles cargas adicionales.

# Familias que sostienen

Por: **María José Lizana**

Psicóloga y académica U. Central

Cada 15 de mayo, el Día Internacional de las Familias nos brinda una oportunidad especial para detenernos y reconocer el valor de esos vínculos cotidianos que, muchas veces en silencio, sostienen nuestras vidas. En Chile y América Latina, las familias siguen siendo un espacio clave de apoyo, cuidado y desarrollo emocional, aun cuando enfrentan importantes transformaciones y desafíos.

Según un estudio reciente, el 61% de los chilenos señala a su familia directa como su principal fuente de contención ante problemas emocionales o económicos. Este dato cobra aún más relevancia si consideramos que, para los jóvenes entre 18 y 34 años, la figura materna destaca como el principal apoyo emocional. En contextos de alta incertidumbre y exigencias, como los que hemos vivido en los últimos años, este rol cuidador y contenedor de las familias se vuelve esencial.

Sin embargo, también es necesario visibilizar que las familias no siempre cuentan con las condiciones necesarias para cumplir ese rol con tranquilidad y bienestar. La salud mental

de quienes las integran es una preocupación creciente. Otro estudio, realizado en 2023, reveló que el 43% de los chilenos se siente triste la mayor parte del tiempo, especialmente en los sectores más vulnerables. Además, un 73% indicó haber experimentado niveles de estrés que afectaron su vida cotidiana. Estos datos nos interpelan: ¿cómo apoyamos a quienes, a su vez, nos sostienen?

Desde una mirada psicológica, fortalecer a las familias implica no sólo acompañarlas en sus procesos internos —como la comunicación, la regulación emocional o la resolución de conflictos—, sino también en su reconocimiento social. A nivel nacional, hemos sido testigos de profundas transformaciones en las estructuras familiares. El aumento de hogares unipersonales, que pasó de un 7% en 1990 a un 19% en 2022, muestra una nueva configuración en nuestras formas de habitar y vincularnos. Esto plantea importantes desafíos en términos de soledad, redes de apoyo y políticas públicas que velen por el bienestar de todas las formas de familia, más allá del modelo

tradicional.

A su vez, la reciente Encuesta Bicentenario UC 2024 señala que un 20% de los jóvenes declara no querer tener hijos, lo que abre preguntas relevantes sobre cómo nuestras condiciones de vida, laborales y emocionales están influyendo en los proyectos familiares, puesto que a nivel sociedad, se asocia familia a hijos y no a dos personas juntas construyendo un futuro. Aquí, la psicología tiene mucho que aportar: no sólo en la intervención directa con personas y comunidades, sino también en la generación de evidencia que oriente políticas más justas, con enfoque de género, equidad y sin sesgos o estigmas.

En el Día Internacional de las Familias, más que idealizarlas, queremos reconocerlas: en su diversidad, en su capacidad de adaptarse, en sus dolores y fortalezas. Visibilizar su aporte es más que un gesto simbólico: es un paso necesario para avanzar hacia una sociedad más empática, donde el cuidado y el bienestar emocional no sean privilegio, sino derecho compartido y visibilizado.

**EL INFORMADOR Digital** ▶▶ **NÚMEROS DE EMERGENCIA**

<b>133</b> Carabineros	<b>130</b> Conaf	<b>135</b> Fono Drogas
<b>132</b> Bomberos	<b>134</b> PDI	<b>4242</b> Denuncia seguro
<b>131</b> Ambulancia	<b>137</b> Rescate costero	<a href="http://elinformadordigital.cl">elinformadordigital.cl</a>

**EL INFORMADOR**  
NOTICIAS DE LA CUENCA DEL RÍO IMPERIAL  
Fundado el 26 de febrero de 2003

**Director y Representante Legal:** Roberto Jara Barrera  
**Secretaría:** Yessenia Bravo Beltrán  
**Periodistas:** Yonathan Tonioni  
Ramón Provoste Saavedra  
**Diseñador Gráfico:** Luis Chihuailaf Huenupe  
**Colaboradores:** Israel Sanhueza

**Impreso por:** Prisma Impresores - Nva. Imperial  
**Propietario:** Prisma Comunicaciones Ltda.

**Atención a público en oficinas El Informador**  
**Lunes a jueves** 17:30 a 20:30 Arturo Prat 462  
**Teléfonos** 993962124 / 992972441  
Nueva Imperial - IX Región  
E-mail: [director@elinformadordigital.cl](mailto:director@elinformadordigital.cl)

El Informador circula los días martes, miércoles, jueves y viernes, por lo cual tiene calidad de diario de acuerdo a la ley.

# Inauguran Sala de Procesos Lafken Malen sector de Bajo Yupehuede Carahue



Recientemente se realizó la inauguración oficial de la Sala de Procesos Lafken Malen, ubicada en el sector de Bajo Yupehue, comuna de Carahue. La ceremonia fue encabezada por el alcalde Helmut Martínez Llancapán, director regional Sernapesca, Mauricio Steffen, concejal Paola Retamal, fundación Arcasur, Mario Rivas y representante de Indespa, además de los profesionales de UDEL, Gonzalo Medina, unidad de pesca, Humberto Aviles, Ramon Jara, quienes felicitaron y destacaron la

iniciativa del Sindicato de Recolectoras de Orilla Lafken Malen, organización conformada por 23 mujeres lafkenches dedicadas a la recolección y manejo

sustentable de recursos marinos.

Esta nueva infraestructura, trabajada con profesionales de la Unidad



# Alcalde Baldomero Santos Visita Comunidad Marileo y Hueche en Nohualhue

Hasta el sector de Nohualhue llegó el alcalde Baldomero Santos, acompañado por parte del equipo municipal, para reunirse con vecinos y vecinas de la comunidad Marileo y Hueche.

Durante el encuentro, se abordaron diversas temáticas de interés local, tales como: atención y bienestar de personas mayores, mejoramiento y mantención de caminos vecinales, regularización de terrenos y fortalecimiento de la se-

guridad ciudadana.

La instancia permitió dialogar directamente con los habitantes del sector, escuchar sus inquietudes y avanzar en compromisos concretos que mejoren su calidad de vida.

de Desarrollo Económico Local, Unidad de Pesca y que cuenta con resolución sanitaria, tiene como propósito principal el procesamiento de algas —específicamente cochayuyo, luche y lugaluga seca— agregando valor a la producción local mediante prácticas higiénicas, sostenibles y con pertinencia cultural.

La Sala de Procesos representa un avance significativo en la mejora de las condiciones laborales, la formalización y la comercialización de productos del mar provenientes de la recolección artesanal. Una muestra concreta del empuje y organización de comunidades costeras.

**GRAN "Curanto"**  
A BENEFICIO DEL CLUB DE RODEO TEODORO SCHMIDT

**SABADO 17 DE MAYO**

PUEDES RETIRAR TU PLATO A PARTIR DE LAS 13:00 HORAS O RESERVAR TU MESA EN EL CASINO DEL CLUB

**\$8.000 c/u**

Si retiras, recuerda llevar tu envase para el consomé

Includes: Consomé, pebre y sopaipillas

Pedidos al +56 9 53229017

ILUSTRE MUNICIPALIDAD SAAVEDRA

**ACTO Y DESFILE CÍVICO**  
CONMEMORACIÓN DE LAS **GLORIAS NAVALES**

**MARTES 20 DE MAYO**

11:30 HRS.

FRONTIS DE LA ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE SAAVEDRA  
En caso de lluvia, el acto se trasladará al gimnasio municipal.

# Senadora Aravena presenta proyecto para fortalecer Ley Antiterrorista y urge al Gobierno a acelerar su tramitación

Ante los graves hechos de violencia registrados en la Macrozona Sur, la senadora Carmen Gloria Aravena ingresó un proyecto que modifica la Ley N.º 21.732, con el fin de dotar al Estado de herramientas más eficaces para combatir el terrorismo en Chile. La parlamentaria llamó al Gobierno a ponerle urgencia a la iniciativa.

Preocupada por los últimos atentados en Rucalhue, Ercilla y Los Sauces, la senadora Carmen Gloria Aravena, en conjunto con el presidente de la Cámara Alta, Manuel José Ossandón, y los senadores José García Ruminot, José Durana y Juan Luis Castro, presentaron un proyecto de ley que introduce reformas sustantivas a la actual Ley Antiterrorista, con el objetivo de corregir vacíos normativos y reforzar la capacidad del Estado para enfrentar este



tipo de delitos.

“El terrorismo es una amenaza real y presente en nuestro país. Esta reforma es indispensable para abarcar hechos graves como el triple asesinato de carabineros o el incendio de bosques con

finalidad terrorista. Nuestro deber es dotar al Estado de herramientas claras, eficaces y modernas para proteger a la ciudadanía y a las instituciones democráticas”, sostuvo la legisladora.

Entre las medidas propues-

tas destacan:

- La incorporación del objetivo de “alterar gravemente el orden público” como criterio para calificar una conducta como terrorista, alineando la legislación nacional con países como España y Francia.

- La ampliación del catálogo de delitos base, incluyendo todos los tipos de incendio descritos en el Código Penal, en especial el incendio de bosques, utilizado reiteradamente por grupos organizados.

- La homologación de los criterios penales entre terrorismo individual —como el de los llamados “lobos solitarios”— y el perpetrado por asociaciones terroristas, corrigiendo inconsistencias de la ley vigente.

- La extensión de la calificación de delito terrorista a los atentados contra cualquier fiscal del Ministerio Público, y

no solo contra autoridades de nivel nacional o regional.

- La eliminación del artículo 5º de la actual ley, por considerarse ambiguo y carente de justificación normativa.

La senadora Aravena subrayó que esta iniciativa no responde a intereses partidistas, sino a una necesidad país: “Este no es un tema ideológico. Es un deber del Estado. El terrorismo destruye vidas, impide el desarrollo y amenaza la democracia. No podemos ser ambiguos ni tibios ante esta realidad”, afirmó.

Finalmente, llamó al Ejecutivo a darle urgencia a la tramitación del proyecto, y pidió a todos los sectores políticos respaldar esta reforma como una muestra de compromiso con las regiones más afectadas por la violencia.

## CRÓNICA

# Esfuerzo, formación y compromiso: 30 mujeres de La Araucanía concretan un paso clave en su desarrollo profesional

Con aplausos, abrazos emocionados y relatos de esfuerzo personal, 30 trabajadoras de jardines infantiles y salas cuna de La Araucanía culminaron su proceso formativo en el programa Crecer +, desarrollado por la Universidad Autónoma de Chile junto a Fundación Integra. La ceremonia de titulación se realizó en Temuco y marcó el cierre de un ciclo iniciado en octubre de 2022.

La formación, que se extiende a lo largo del país desde 1998, entrega herramientas técnicas y pedagógicas a asistentes de párvulos, permitiéndoles adquirir nuevas competencias para mejorar sus prácticas educativas y acompañar con mayor calidad e inclusión el desarrollo integral de niñas y niños.

“Estamos muy contentos, porque este momento refleja no solo el compromiso de las trabajadoras, sino también el de la institución por acompañarlas en su crecimiento.



Cada una de ellas, gracias a las competencias adquiridas, podrá aportar con más fuerza a la formación integral de los niños y niñas de la región”, destacó Rodrigo Neira Sepúlveda, director regional de Fundación Integra Araucanía.

El director agregó que esta formación “implica también un despliegue importante de habilidades, conocimientos y actitudes que estarán al ser-

vicio de los proyectos educativos de los jardines infantiles, y por cierto, de la misión y visión institucional que compartimos”.

### Un paso significativo en lo profesional y lo personal

Desde el mundo académico, también hubo reconocimiento al compromiso mostrado por las participantes. Marioli Zúñiga Cáceres, direc-

tora de la carrera de Pedagogía en Educación Parvularia de la Universidad Autónoma de Chile en Temuco, valoró el impacto del programa. “Hoy es un día de alegría porque estamos cerrando un proceso con 30 estudiantes que reciben su título de técnico de nivel universitario en educación parvularia. La universidad se siente orgullosa de que Fundación Integra confíe en nosotros para entregar una

formación de calidad, que les permita desplegar todas sus competencias en favor de la niñez”, sostuvo.

Además, la académica reconoció el esfuerzo personal de cada una de las tituladas. “Aquí también celebramos su perseverancia, su motivación y esa vocación tan valiosa de trabajar por una educación de calidad para todos los niños y niñas”.

Por su parte, Lorena IturraCandia, una de las egresadas, compartió la emoción de cumplir un objetivo largamente postergado, relevó que “este es un sueño muy importante que buscaba hacer muchos años, pero por diferentes motivos no lo había logrado. Gracias al programa Crecer + de Integra, pude cumplirlo”.

La jornada cerró en un ambiente donde cada historia personal se entrelazó con un propósito común: seguir creciendo para entregar lo mejor a las niñas y niños de La Araucanía.

# Viñedos surgen como alternativa productiva para pequeños agricultores de La Araucanía

Más de 100 hectáreas con viñedos son los establecidos en La Araucanía, con las cepas PinotNoir y Chardonnay, mayoritariamente. Las comunas con más superficie cultivadas son Traiguén, Purén y Victoria. Aunque también en otras zonas y comunas se establecen viñas con superficies menores a 4 hectáreas, donde los integrantes de la pequeña agricultura familiar campesina, desarrollan diferentes variedades de vinos blancos, tintos y espumantes que comienzan a destacar en nuestro país y lo más importante fortalece el trabajo que realizan los campesinos.

“Una de las alternativas que se está dando con fuerza en nuestra región es el trabajo valiente de muchos agricultores y agricultoras que están buscando nuevos horizontes y han encontrado en los viñedos un rubro que les da la posibilidad de crear algo nuevo, pero que también nos puede brindar a nuestra región posibilidades de seguir creciendo y de tener una alternativa productiva muy importante, que puede mejorar la calidad de vida de muchos habitantes de sectores rurales”, valoró el seremi de Agricultura, Héctor Cumilaf.



En los últimos años la superficie vitícola en el sur del país y en La Araucanía ha aumentado considerablemente, de forma opuesta a la realidad nacional, dado principalmente a los cambios en el clima y a las nuevas tendencias en el consumo de fermentados. En ese sentido la región emerge como un territorio de vinos y espumantes de alta calidad con sello intercultural, consolidándose en un rubro con alto potencial y oportunidades.

#### Vitivinicultura

La asesoría en viñas de IN-DAP a los pequeños agricultores comenzó en el año 2011 con 23 usuarios, para sumar actualmente 28. Desde 2017 a la fecha, en tanto, han crecido de seis a nueve los viñedos regionales.

Uno de productores es Juan de Dios Castro de Viña

Quimey, ubicada en el camino entre Nueva Imperial y Teodoro Schmidt, quien contó como los viñedos nacieron en 2017 en la búsqueda de diversificar la actividad agrícola tradicional. Ellos tienen una hectárea plantada, con cuatro cepas, Chardonnay, Gewürztraminer, Merlot y PinotNoir.

“La producción con la viña surgió como una forma de innovar, porque la agricultura tradicional que estábamos desarrollando era de muy bajo rendimiento. Entonces analizamos qué podíamos cultivar. Como el clima está cambiando, decidimos probar con las parras. En ese sentido hemos obtenido por dos años consecutivos la medalla de oro, en el concurso Catad’Or por el vino Hualle Guacho, en la variedad Gewürztraminer. Esperamos

cada vez esforzando un poco más, ya que queremos llevar este año, el PinotNoirChardonnay, para ver cómo nos va en la muestra anual”, adelantó el productor.

También en la zona costera de La Araucanía, en el sector Alto Chelle, está la Viña San Juan, de José Peña Sáez, “llegamos aquí con la intención de innovar, hacer algo diferente ya que en este sector lo común, son la producción de papas. Por eso, voy

conocida por todos en esta zona”, proyectó el viticultor.

Expertos hablan de la importancia de entender los vinos que se están produciendo en La Araucanía y su mercado, dentro del segmento de los vinos de nicho y producciones limitadas, donde comienzan a destacar los espumantes.

Actualmente el público busca productos más frescos y fáciles de tomar y que tengan un arraigo territorial. En este contexto, La Araucanía se



a seguir hasta que esta viña crezca, esa es mi intención que en el futuro sólo nos dediquemos a la viticultura del PinotNoir, que es una variedad que crece y se desarrolla muy bien en este sector, de hecho, quiero sumar más terreno plantado con esa variedad, para seguir trabajando y que la viña San Juan sea

posiciona como un lugar con características culturales y paisajísticas únicas, aportando a la diversificación de la industria vitivinícola nacional. Además, los vinos elaborados de las zonas más australes de Chile se caracterizan por una alta calidad, dado que la fruta madura bajo condiciones más frescas de temperatura.

## Nueva Imperial festejó a las madres en su día con actividades para ellas

Nueva Imperial saludó a las madres en su día, el primer acto se realizó con una mateada en Centro Comunitario



El Alto, donde tomaron parte Madres y Cuidadoras, todas ellas pudieron disfrutar un ameno encuentro, disfruta-

ron su buen mate, además, gozaron de las gracias de los payadores Américo Huerta Morales, Gabriel Labrin (EL

Tío Lalo) y Lino Millan.

El segunda acto de celebración a las reinas del hogar, se realizó en el salón Auditorio del Centro Cultural, de la comuna, en ambas ocasiones se contó con la presencia del edil comunal, acá tomaron parte las Madres que pertenecen del Programa Centro Día del Adulto Mayor, acto realizado por la Casa del Adulto Mayor, quienes compartieron un espacio de bienestar y autocuidado en el marco a la celebración de día de las madres.

# Municipio de Cholchol se compromete con la Juventud y suscribe convenio “Compromiso Joven” Con Injuv

Con el objetivo de fortalecer las políticas públicas que permitan fomentar la participación de los jóvenes de la comuna de Cholchol, el municipio, llevó a cabo una importante firma de convenio con el Instituto Nacional de la Juventud (INJUV). Se trata de “compromiso joven” programa de INJUV que considera un plan de acompañamiento por dos años, el que tiene por objetivo generar un diagnóstico participativo con el fin de construir una estrategia municipal de juventud.

En la ocasión, además, el municipio de Cholchol, sumó un nuevo hito al convertirse en el primer municipio en constituir durante este año 2025, la Oficina Municipal de la Juventud (OMJ), reafirmando con ello el compromiso de avanzar en el desarrollo de planes, programas y acciones que respondan a las reales necesidades e intereses de las y los jóvenes de Cholchol.



La simbólica ceremonia que se llevó a cabo en dependencias de la municipalidad de Cholchol, fue encabezada por el alcalde, Álvaro Labraña, la directora regional de INJUV, Gloria Cariman y la concejala, Alejandra Mellico, ocasión en la que, además, estuvo presente el centro de alumnos del Liceo Bicentenario James Mundell, el consejo consultivo de niños, niñas y adolescentes de Cholchol y representantes de organizaciones juveniles locales.

“Estamos muy orgullosos

de liderar este proceso en el cual reafirmamos nuestro compromiso con los jóvenes de nuestra comuna. La juventud de Cholchol merece espacios de participación reales y una planificación pensada desde y para ellos, por eso agradezco a la directora por estar acá y suscribir este importante convenio, el que además nos permitirá dar el vamos a nuestra oficina municipal de la juventud, donde trabajaremos para generar políticas públicas dirigidas a las juventudes de la comuna,

otorgándoles por primera vez una voz en la toma de decisiones”, señaló el alcalde Álvaro Labraña

Por su parte, la directo-

compromiso que ha tenido el alcalde Álvaro Labraña para poder fortalecer la participación de jóvenes, también escuchar sus voces, sus intere-



ra regional de INJUV Gloria Cariman, destacó que “hoy vinimos con grandes noticias y por supuesto este trabajo que estamos ya formalizando a través de la firma del convenio para desarrollar el programa compromiso joven con las juventudes de cholchol, con también el respaldo y el

ses, necesidades, sus ideas, y así, durante un ciclo de 2 años 2025-2026, poder concretar las ideas de los jóvenes de Cholchol”.

Con esta firma, el municipio de Cholchol sella su compromiso con el desarrollo integral y participativo de sus nuevas generaciones.

Municipalidad de Carahue y SERNAPESCA conmemoran el Mes del Mar

## Charla científica en Nehuentúe sobre biodiversidad marina



En el marco del Mes del Mar, la Unidad de Pesca de la Municipalidad de Carahue y el Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura (SERNAPESCA) realizaron una charla científica dirigida a estudiantes y docentes de la Escuela Pública de Nehuentúe, con el objetivo de promover la conciencia y el respeto por los recursos marinos.

La actividad educativa abordó temas como la biodiversidad marina, la conservación de los recursos

pesqueros y la relevancia de la investigación científica en la gestión sostenible del mar. A través de esta iniciativa,



ambas instituciones buscan fortalecer la educación ambiental en las comunidades costeras, especialmente entre los más jóvenes.

La charla forma parte de una serie de acciones conjuntas orientadas a impulsar prácticas responsables en pesca y acuicultura, pilares fundamentales para el desarrollo sostenible de la región costera.

Con el propósito de acercarse a los estudiantes y fomentar el interés por la protección del entorno marino desde una edad temprana,

el Chungungo, la simpática mascota de SERNAPESCA, fue parte activa de la actividad, compartiendo con los niños y niñas en un ambiente lúdico y educativo.

Con esta iniciativa, la Municipalidad de Carahue y SERNAPESCA reafirman su compromiso con la educación ambiental, el desarrollo sustentable y la protección del patrimonio marino.

**45-2-613330**  
**982718983 - 982516712**  
 Suma Gas Imperial

# El ciclismo tuvo su fiesta doble el fin de semana con más de 180 participantes en Parque CMPC Junquillar

El pasado fin de semana, el Parque CMPC Junquillar fue escenario de dos importantes encuentros deportivos que reunieron a ciclistas de distintas edades y niveles, promoviendo el deporte al aire libre y la vida sana en la Región de La Araucanía.

El sábado 10 de mayo se llevó a cabo la final regional del Campeonato Interrescolar de Mountain Bike de la IND Araucanía, una iniciativa impulsada por el Instituto Nacional del Deporte con el respaldo clave



and supporting us confirms that we are going for a demanding 48 kilometers and 1,800 meters of accumulated altitude, while 35 participants opted for the medium challenge, with a route of 26 kilometers and 720 meters of altitude.



of the MTB Angol Club, led by Fernando Martín. The local club collaborated actively in the management, logistics and production of the event, making possible the development of the championship in the park.

In addition to supporting the interschool event, the MTB Angol Club organized in parallel a formative race with categories Promo A, Promo B and Balance Bike, where 35 boys and girls participated, promoting the practice of cycling from early ages.

"Our motivation as a club is to open safe and quality spaces for children, young people and adults to enjoy sports and nature. Seeing so many families participating

is a new date for the Araucanía Mountainbike Tour (AMT), which called 145 riders. Of the total, 110 cyclists faced the complete challenge, a

commented Fernando Martín, leader of the MTB Angol Club. On Sunday, May 11, it was the turn of the adults with the realization

general with 2:33:50.28. They followed Eduardo Castro (2:34:52.83) and Alejandro Burgos (2:40:47.04). In the women's category, the winner was Nicole Iturrieta Godoy with a time of 3:31:54.03, followed by Verónica Jayo Mosler (3:49:53.40) and Cecilia Leonor García Navarrete (4:00:08.02).



rieta Godoy with a time of 3:31:54.03, followed by Verónica Jayo Mosler (3:49:53.40) and Cecilia Leonor García Navarrete (4:00:08.02).

Desde CMPC se mostraron satisfechos con el balance de la doble jornada deportiva: "ambas competencias estuvieron muy buenas. Celebramos que el ciclismo haya encontrado un espacio para desarrollarse, como es el Parque CMPC Junquillar. Esto no se detiene acá, seguiremos con todo fomentando el deporte y la vida sana

en nuestros bosques", dijo Gustavo Apablaza, subgerente de Relación Territorial de CMPC.

Con un fin de semana marcado por la participación, el esfuerzo y el espíritu deportivo, Parque CMPC Junquillar continúa consolidándose como un espacio clave para el desarrollo del ciclismo y la recreación en la región.

**SÁBADO 24 DE MAYO**  
10:00 hrs.

**MESOPOLIMIA**

SECTOR PLAZA DEL AGUA, COSTANERA DE PUERTO SAAVEDRA

INSCRIPCIONES ABIERTAS DESDE EL DÍA 24 DE ABRIL AL 23 DE MAYO EN CAPITANÍA DE PUERTO DE CARAHUE

**7K** Hombres y Mujeres  
**600 MTRS** NIÑOS HASTA 10 AÑOS

TEODORO SCHMIDT

ASOCIACIÓN GREMIAL CÁMARA DE TURISMO DE TEODORO SCHMIDT

**1era MUESTRA DE AUTOS CLÁSICOS**

Será una experiencia inolvidable para los amantes del automovilismo y la historia sobre ruedas. Un espacio único donde el pasado cobra vida a través de vehículos que marcaron época, conservando su esencia y elegancia.

Ven a disfrutar de modelos icónicos, compartir con coleccionistas apasionados y vivir una jornada llena de nostalgia, motores y diseño clásico.

¡Una invitación abierta para toda la familia!

Frontis Municipalidad, Teodoro Schmidt  
18 mayo 2025 - 13:00Hrs

Organizan e invitan: Cámara De Turismo Teodoro Schmidt | Club De Autos Clásicos Araucanía Chile | Municipalidad De Teodoro Schmidt

MuniTeodoro #MuniTeodoro

# Seremi de las Culturas invita a inscribir actividades y sumarse al Día de los Patrimonios en La Araucanía



Con una atractiva muestra cultural, patrimonial y gastronómica, desde el Museo Nacional Ferroviario Pablo Neruda de Temuco, autoridades regionales y locales invitaron a la comunidad a participar en la celebración del Día de los Patrimonios, la fiesta cultural de Chile que se realizará el sábado 24 y domingo 25 de mayo.

Participaron el seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, Eric Iturriaga Gutiérrez; el director Regional del Servicio del Patrimonio Cultural Roberto Concha Mathiesen; el administrador municipal de Carahue, Cristian Álvarez y el alcalde de Temuco Roberto Neira Aburto. También fueron parte el artesano en fierro Julio Muñoz, la orfebre mapuche Marcelina Huentecura, el cantor popular Osvaldo Cuevas, el minero de Santa Celia, Guillermo Muñoz, y la emprendedora gas-

trónomica de Sabores Ancestrales, Andrea Marín Peña, cultoras y cultores de la comuna que Carahue que serán parte de esta gran celebración; y el Club de Autos clásicos y antiguos de Temuco, que estarán exhibiendo sus vehículos en la Plaza Aníbal Pinto de la Capital Regional.

## Invitación a sumarse a la cartelera

El seremi de las Culturas Eric Iturriaga Gutiérrez sostuvo que “invitarles a participar e inscribir sus distintas actividades en [www.diadelospatrimonios.cl](http://www.diadelospatrimonios.cl) además en aquella página podrán encontrar todo el programa por comuna de las actividades a desarrollarse el 24 y 25, la fecha tope para poder inscribirlas es hasta el 20 de mayo. Haremos un énfasis en la descentralización y en Costa Araucanía, en la comuna de Carahue se realizarán

más de 20 actividades. La invitación a la familia es a participar, a disfrutar, a programarse con tiempo y disfrutar de ese fin de semana patrimonial de la fiesta cultural de Chile”.

Esta efeméride se celebra desde el año 2000 con actividades gratuitas para toda la familia. Es así como ferias, charlas, exposiciones, muestras, conversatorios, espectáculos artísticos, de talleres, exhibiciones, concursos, recorridos, visitas guiadas, mediaciones, serán parte de la amplia y variada oferta cultural para el Día de los Patrimonios en La Araucanía.

Las instituciones y organizaciones de la región pueden sumarse a esta iniciativa que año a año lidera el Ministerio de las Culturas, inscribiendo sus actividades en la plataforma: [www.diadelospatrimonios.cl](http://www.diadelospatrimonios.cl), el plazo finaliza el 20 de

mayo. De esta manera, todos los eventos que se realizarán en el país quedarán registrados en una gran cartelera cultural a disposición de todas las personas para que puedan conocer la programación para ese fin de semana.

Este 24 y 25 de mayo de 2025, el Día de los Patrimonios vuelve a convocar a la ciudadanía, invitando a la conexión con lo que somos, a cuidar y disfrutar la

herencia cultural compartida. A través de una amplia cartelera de actividades gratuitas y accesibles, se promueve el derecho a participar de las culturas, el buen trato, la sana convivencia y una educación patrimonial que fortalezca los vínculos entre las personas y su entorno. El Día de los Patrimonios no es solo una conmemoración, es una fiesta viva, abierta y diversa.